

Carmen Sáez Cazorla, concejala del Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de Águilas, presenta ante el pleno ordinario del mes de noviembre, para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN para DESIGNAR EL CENTRO INTEGRAL DE ALTA RESOLUCIÓN DE ÁGUILAS (CIAR) CON EL NOMBRE DE CATI LORENZO**

El nombre de una persona del ámbito sanitario resulta ser la opción más adecuada para denominar un hospital, un Centro de Salud o un Centro Integral de Alta Resolución, como es el caso presente.

Un nombre relacionado además con una mujer que con su dedicación durante décadas, trabajó para fortalecer la asistencia sanitaria en todo momento, como médico, como gerente, o como consejera. Por lo tanto el nuevo centro en Águilas puede representar un merecido homenaje a Catalina Lorenzo Gabarrón.

Catalina Lorenzo Gabarrón, conocida por todos como Cati Lorenzo, nació el 20 de octubre de 1958 en la calle Madre de Dios, en el seno de una familia humilde, hija de Manolo Lorenzo, albañil de 'los lorenzos' y Francisca Gabarrón y es la mayor de tres hermanas.

Su interés por la medicina surgió cuando "las clases dejaron de estar segregadas por sexos". En ese momento, tal y como Cati ha relatado en diversas ocasiones, comenzó una particular rivalidad entre chicos y chicas por el rendimiento escolar y por estudiar. Ese sano 'pique' entre estudiantes hizo que Cati decidiera licenciarse en Medicina y Cirugía por la Universidad de Murcia.

Su carrera profesional comienza en febrero de 1985 como médico en el Centro de Salud de Águilas, actualmente Águilas Sur, puesto que ocupó hasta diciembre de 1996 y donde en la actualidad mantiene su plaza como médico de familia.

Cabe destacar, que en este periodo, concretamente en 1991, la aguileña Catalina Lorenzo fue la primera mujer en presentarse como candidata a la alcaldía de Águilas, normalizando así, aún más si cabe, la presencia de las mujeres en puestos y cargos de responsabilidad.

En diciembre de 1996, fue nombrada Directora médica de la Gerencia de Atención Primaria de Lorca, responsabilidad que mantuvo hasta julio de 2007. En esta etapa, y antes de que las competencias en Sanidad fueran transferidas a la CARM, Cati Lorenzo junto a Juan Ramírez y Andrés Martínez Cachá, lucharon para la puesta en marcha de la UCI MÓVIL 24 horas en Águilas.

En agosto de 1997, coincidiendo con la inauguración del Centro de Salud Águilas Norte, se puso en marcha el Servicio de Urgencias de Atención Primaria (SUAP). Servicio que se fue implementando y mejorando con el paso



de los años como, por ejemplo, la ampliación del horario del servicio de radiología primero hasta las 22h y después hasta la medianoche.

Afrontó el cargo de Directora Médico del Área III de Salud en dos lapsos de tiempo: 2011-2014 y 2016-2019.

En su primera etapa al frente de la Gerencia del Área III, se amplió el Centro de Salud Mental de Águilas, trasladándolo a la Casa del Mar, dignificando así la asistencia a la Salud Mental, tanto de los profesionales como a los pacientes, que hasta entonces ocupaban dos consultas en el sótano del Centro de Salud de Águilas Norte.

En líneas generales durante estos años también se acometen importantes obras de mejora y ampliación del Hospital General Universitario Rafael Méndez de Lorca, como la primera construcción de nuevos quirófanos, que presta atención sanitaria a los vecinos de la comarca del Alto Guadalentín.

Cati Lorenzo ha estado en continuo aprendizaje durante toda su carrera profesional estudiando Cursos de Doctorado en la UMU y un Máster en Gestión Socio-Sanitaria, Gestión de Servicios Sanitarios en la Universidad Católica San Antonio de Murcia.

Lorenzo mantuvo un papel activo en la política local y autonómica. Concejala en el Ayuntamiento de Águilas desde 1987 hasta 2011, asumiendo las responsabilidades de Personal o Bienes y Obras, en los gobiernos municipales de 2003 a 2011. En lo referido a política autonómica, desde 2003 y hasta 2015 Cati Lorenzo fue, también, diputada en la Asamblea Regional de Murcia así como Portavoz de la Comisión de Sanidad y Asuntos Sociales durante la VII Legislatura. En abril de 2014 fue nombrada consejera de Sanidad y Política Social de la Región de Murcia.

A su vuelta a la Gerencia del Área III, en enero de 2016, tanto ella como su equipo se fijaron un claro objetivo: el Centro Integral de Alta Resolución de Águilas. Dicha Gerencia fue quien realizó el estudio de los Servicios que debía de prestar el nuevo centro a la ciudad de Águilas, así como la elección de la ubicación del mismo en una parcela de la Loma II.

De esta manera se permitió que las empresas que se presentaron a la licitación conocieran de antemano los servicios que se iban a prestar para una mayor optimización del espacio y por ende la consecución de un mejor proyecto.

Finalmente, la propia Gerencia, fue quien estudió y evaluó los 12 proyectos que concursaron a la licitación para la construcción de este centro sanitario, como miembro de la mesa de contratación.

Actualmente, y desde enero de 2019, Cati Lorenzo asume la responsabilidad de subdirectora médico asistencial en el Hospital General Universitario Santa Lucía de Cartagena.



En definitiva, la trayectoria de Cati Lorenzo ha estado ligada a sus tres pasiones: la medicina, la política y la gestión sanitaria. Lorenzo siempre ha trabajado por mejorar la vida de los demás desde sus distintas responsabilidades. Siendo una de sus prioridades la mejora de la asistencia sanitaria pública de los aguileños, así como de los ciudadanos que conforman el Área III de Salud, y por supuesto del resto de la Región de Murcia.

Ante la cercana finalización de las obra del Centro Integral de Alta Resolución de Águilas desde el Grupo Municipal Popular queremos que esta moción sea tomada en consideración y se vote favorablemente para que este centro lleve el nombre de esta ilustre aguileña.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de Águilas presenta para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN**:

Que el Ayuntamiento de Águilas en pleno acuerde:

Instar a la Consejería de Salud del Gobierno de la Región de Murcia a que inicie los trámites para denominar al CIAR con el nombre de Cati Lorenzo.

En Águilas, 08 de noviembre de 2024

Fdo.: Carmen Sáez Cazorla
Concejala del Grupo Municipal Popular

SRA. ALCALDESA PRESIDENTA DEL AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS



 Plaza de España, 14 30880 Águilas
 @gpouplar@ayuntamientodeaguilas.com

 968 418 815